

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN MAR, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
ANUALES, 10 PTA.
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
Los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana:
25 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana:
Distribución y entregas gratuitas a precios especiales.

Año XXXII.—Núm. 10.630

Valencia Lunes 4 de Enero de 1909

Oficinas: Miñana, 7 y 9

LA SEÑORA
DOÑA NATALIA BERMELL FALCÓ
viuda de Emilio Pascual
ha fallecido hoy á las 12'45, á los 65 años de edad
habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Su director espiritual, sus afligidos y desconsolados hijos D. Alfredo, doña Natalia, doña Emilia, D. Arturo, D. José y doña Carmen; hijos políticos D. Arturo Ransell, doña Concha Bordás, doña Paz Amé y doña Amparo Agullar; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus buenos amigos se sirvan encomendar á Dios y asistir mañana, á las tres de la tarde, á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Pizarro, 19, hasta la expuerta de San Vicente, donde se despedirá el duelo.
No se reparten esquelas.
Todas las misas que se celebrarán mañana 5 de los corrientes en la parroquia de San Juan del Hospital, situada en la calle de Isabel la Católica, serán en sufragio del alma de la finada.

La señora
Doña Isabel Domingo Cárles
HA FALLECIDO EN EL DÍA DE HOY
A LOS 69 AÑOS DE EDAD
Su desconsolado esposo D. Emilio Gámez Moreno, sus hermanos Mariana, Juan y Amparo, hermano y hermanas políticos, sobrinos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida.
La conducción del cadáver se verificará mañana, á las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Luis Vives, 6, 2.ª, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.
No se reparten esquelas.
No asistan coches.

Conversaciones políticas

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
Buenoño
La calma es completa. En los Consejos de ministros no se tratan ni cuestiones administrativas. Fuera de los Consejos no ocurre novedad. Se ha hecho en Gobernación un arreglo del personal que traduce al idioma vulgar de la política, suele significar que se ha hecho el arreglo de unos cuantos amigos. Se ha confirmado en su puesto á todo Gobernador civil de las provincias para que puedan debidamente acreditar el sueldo aumentado desde el primer día de enero corriente. Se han inaugurado con un concierto en casa de la marquesa de Bolaños, donde cantó Litta Rufo, las fiestas de Sociedad. Y han comenzado los días fríos y serenos y secos y las noches heladas. Estamos en pleno invierno. La política se discute en sus aspectos generales. Ya he dicho en este lugar hacédias que la ley de Administración local la considero aprobada, con enmiendas, de aquí á la primavera. Antes de ningún modo. Pero antes ó después, seguramente. También tengo asegurado firmemente que no creo en la crisis ministerial que esperan muchos para marzo, salvo lo imprevisto. Lo que no se esperaba por ahora era la provisión de las senadurías vitalicias vacantes. Se ha hecho bien el promedio entre liberales y conservadores, y hay que reconocer que los liberales nombrados tienen en su mayoría más cultura política que los conservadores. Entre los liberales, el nombramiento del duque de Baena ha sido recibido con unánime satisfacción. En estos altos puestos algo se da á la justicia, como el nombramiento del duque de Baena y el del Sr. Díaz Cobeña que más que honor que se les dá, parece que se les pagan deudas de méritos y calidades, pero también se dá algo al favor, y así es que la lista respetable de los agraciados, no sería tampoco menos respetable, si en lugar de los publicados fueran otros distintos. La política se compone de un algo de valor personal que alega el que llega y un mundo de la amistad ó del favor que adjudica el que discierne los cargos y los honores. Por eso cuando se muere un personaje y lo entierran, se puede decir que políticamente se muere en tambor casi todos los que él protegía y amparaba. En estos casos de orfandad política, el que se queda sin padrinos no debe tener envidia, porque si la tiene está perdido. Aquel que guarda el culto del respeto, de la consideración y de la amistad al muerto, como si el muerto viviera, está perdido. Para encontrar un segundo protector cuando se muere el primero, hay que buscarle en seguida. Estos enlaces de amistad política hay que hacerlos con el nuevo amigo dentro de los nueve días de la muerte del amigo antiguo, porque si no, se estiman poco como generalmente se estima poco en la política la condición moral elevada, ni puede estimarse mucho esa condición cuando tanto se dá á la humillación y á los servilismos. Pero, repito, que el que el que guarda mucho luto y mucho respeto por su padrino político fallecido, hará nada para la vida de ultratumba, pero nada para su mejoramiento en esta corriente y moliente del planeta que nos sostiene. Los silvestristas son casi los hermanos de Maura. Todo lo que pudo hacer Silveira con Maura lo hizo. Y el silvestrismo no ha prosperado gran cosa. Los preferidos de Maura son tan pocos, que pueden contarse con los dedos de la mano. Es posible que aparte los deudos, los que más quisieron á Gámez no estén con Maura. También esto se explica. Los que más quisieron á Gámez se le parecían. También entonces se parecían á Maura y ahora no; porque Maura ha cambiado, porque hemos conocido un Maura orador que lo creía todo, un Maura ministro de la Go-

El consúl, llorando amargamente, dijo que era su esposa. Ayudado por su hijo, metió el cadáver en un féretro y lo llevó á bordo para trasladarlo á Palermo. Antes de llegar al puerto el consúl se fijó en los vestidos y vio que el cadáver no era el de su esposa, sino el de una doncella. Monteleone.—Un carabiniere que se encontraba de servicio en la costa en el momento de la catástrofe, afirma que desapareció un tren que marchaba con dirección á Sicilia, arrebatado por una inmensa ola. Otras noticias. Milán.—Los reyes de Italia han marchado á Roma. En Messina ha quedado el duque de Génova. Messina.—Las autoridades han prohibido desembarcar á todos aquellos que no tienen necesidad de estar en la población. Han sido fusilados 17 individuos que se dedicaban al saqueo. Cuantas personas huyeron al campo en el momento de la catástrofe, regresaron hambrientos y asombrados. Su aspecto inspira lástima. Socorros. Telegrafían de Roma que á expensas del Papa se está reedificando el hospital de San Marcos en Messina. La presencia en esta destruida ciudad de los reyes de Italia ha contribuido á levantar el espíritu de sus habitantes. Roma.—El presidente del Consejo de ministros, Giolitti, ha declarado que espera al rey para someterle á la firma el decreto convocando á las Cámaras. Cuando se reúnan las Cámaras estudiarán la manera de proveer á la magnitud del desastre, y se asegura que se acordará la reedificación inmediata de Messina y Reggio, construyéndose las nuevas ciudades con arreglo á las condiciones del terreno, que será estudiada previamente por una comisión técnica. Los periódicos dicen que el gobierno destinará 80 millones de liras del remanente de los presupuestos á la organización de socorros. Además, y con el mismo objeto, se proyecta crear un recargo transitorio sobre los impuestos actuales. De Palermo han sido enviadas á Messina enormes cantidades de comestibles y toda clase de víveres. Seis mil soldados remueven los escombros en busca de cadáveres. En Palermo no caben en los Hospitales los heridos que llegan. En vista de esto se envían á los pueblos y aldeas cercanos. Londres.—Las suscripciones abiertas en esta capital para socorrer á las víctimas de Calabria y Sicilia, ascendían ayer á francos 750.000. Berna.—El Consejo Federal ha votado un crédito de 20.000 francos con destino á los supervivientes de los temblores de tierra. Hamburgo.—La «Union Sulphur Company», que tiene su residencia oficial en la ciudad de Nueva-York, ha dado 75.000 francos para los damnificados de Calabria y Sicilia. La sociedad «American Lynie» enviará á Sicilia el vapor *Ilva* con víveres para alimentar á mil personas durante una semana. Otras importantes casas mercantiles se disponen á prestar auxilio á las víctimas en forma análoga á las anteriores. Constantinopla.—En esta capital ha producido gran impresión la catástrofe de Reggio y Messina. El sultán ha enviado 1.000 libras para aliviar la situación de los supervivientes. El gran visir se personó en el consulado de Italia para dar el pésame al embajador en nombre del Gobierno. Se ha ordenado que marche al puerto de Messina el crucero *Floata*. El comité de los sindicatos para el «boycoottage» ha enviado el testimonio de su sentimiento al embajador de Italia por la inmensa desgracia que adige á su nación. Nueva-York.—Las suscripciones para los supervivientes de la catástrofe de Italia pasan de cinco millones de francos. Sólo Nueva-York enviará más de 750.000. El Parlamento norteamericano ha votado dos millones de dólares con destino á las víctimas de Sicilia y Calabria. Telegrafían de Lisboa que el crucero portugués *Vasco da Gama* ha zarpado para Messina con víveres y vestuario. En todos los teatros de Lisboa y muchos de Portugal se celebran funciones á beneficio de las víctimas de los terremotos. Los artistas españoles. La *Epoca* publica una carta del pintor Villegas, director del Museo Nacional, redactada en términos sentidos y elocuentes en pro de la suscripción para socorrer á las víctimas de Sicilia. Villegas encabeza la suscripción con 500 pesetas, y recuerda que los artistas españoles han estudiado en las escuelas italianas. Reconoce que es justo acudir en auxilio de Italia, como ésta acudió á aliviar las inundaciones de Murcia, Granada y Consuegra. Varias señoras aristocráticas de Madrid organizan una gran función en el teatro Real á beneficio de las víctimas, aprovechando el ofrecimiento de la empresa y de los artistas italianos. Dicha función será un éxito. Telegrafían de Cádiz que el crucero *Princesa de Asturias* ha cargado 600 toneladas de carbón y que se dirigirá directamente á Messina, llevando víveres y vestuario para las víctimas.

Los terremotos en Italia
Triste estadística
La prensa publica una estadística horrible de los muertos. En Messina hay de noventa á cien mil muertos; en Reggio, cuarenta mil; en Monteleone, mil novecientos; en Pizzo, trescientos; en Baginara, mil quinientos. Faltan los datos oficiales de 19 poblaciones más que han sido destruidas. El director del Observatorio del Etna cree que hay más de doscientos mil muertos. Las últimas noticias recibidas de Messina son desconsoladoras. Créese que la ciudad no podrá reedificarse. Solo quedará la estación de torpedos y los fuertes del mar para la defensa del estrecho. La reina Elena consiguió que zarpase el acorazado *Slava*, lleno de heridos, diciendo al comandante del buque: «Partid; por Dios. No ya la reina de Italia: Elena Monteleone os lo ruega.» Detalles horribles
En Reggio, Messina, Palmi y Santa Eufemia siguen apareciendo vivos bajo los escombros. Presentan deplorable estado. Se teme que fallezcan todos. El Obispo de Messina sufre graves heridas y grande extenuación. Ha aparecido entre los escombros de la Legación el consúl inglés. A su lado estaba el cadáver de una mujer medio desnuda y con el rostro aplastado por una enorme piedra.

Pronósticos del tiempo
Para lo que resta de la primera quincena del corriente mes ha hecho Steiffon los siguientes pronósticos:
Del 4 al 5, las bajas presiones mediterráneas y el núcleo de fuerzas perturbadoras que pasará por el mar del Norte, producirán tiempo variable y algunas lluvias y nieves en la mitad oriental, particularmente en el N. y NE., con vientos del primero al cuarto cuadrante.
Del 6 al 7 seguirá evolucionando por el Mediterráneo un mínimo barométrico, y otras depresiones oceánicas se acercarán al O. de la Península y al SO. de Irlanda. Tiempo más ó menos nublado y algunas lluvias y nieves, principalmente desde Galicia y Portugal hasta las regiones centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.
El viernes 8 pasará por Argelia un mínimo barométrico, y otra depresión actuará en el Atlántico, al O. de las costas de Portugal. Se registrarán algunas lluvias y nieves, especialmente desde el SO. y NO. al centro y en el SO., con vientos variables.
El mínimo de Argelia se encaminará hacia Túnez el sábado 9, y la depresión del Atlántico llegará bifurcada, al SO. y NO. de la Península. Se producirán lluvias y al-

gunas nieves, particularmente desde el O. hasta las regiones centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.
El domingo 10 habrá depresiones en África septentrional y en el Mediterráneo, las cuales ocasionarán lluvias y nieves bastante generales, con vientos del primero al cuarto cuadrante.
El lunes 11 seguirá actuando en el Mediterráneo un núcleo de fuerzas perturbadoras, y otra depresión del Atlántico se irá acercando á Portugal. Se producirán lluvias y nieves desde Andalucía al Centro y en el O., con vientos de entre NO. y NE.
Del 12 al 13 pasará por nuestras regiones la depresión del Atlántico, no sin causar lluvias y nieves bastante generales, con vientos de dirección variable.
El jueves 14 habrá en el NO. de Galicia una depresión que ocasionará lluvias y nieves desde el NO. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.
El viernes 15 se hallará en Irlanda la ciudad depresión, y solamente producirá algunas lluvias en el SO. y NO. de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Exposición Valenciana para 1909
Congreso pedagógico
La comisión organizadora de este Congreso ha recibido los siguientes temas y premios:
Primero.—Del Centro de Investigación Biológica de Cádiz. Tema: «Rutina y error. Razones anatómico-fisiológicas y tratamiento pedagógico de aquellos estados anormales.» Premio: Socio honorario, corresponsal de dicho centro y varias obras de valor. Este trabajo no podrá exceder de 100 cuartillas.
Segundo.—De D. Ramón Palmi Pérez, maestro de Valencia. Tema: «En la actualidad, ¿existen medios para que España, por virtud de una nueva organización escolar, que no es la graduada, pueda ponerse de un salto á la cabeza de todas las naciones civilizadas en cuestiones de enseñanza pedagógica? ¿Cómo se realizaría este ideal?» Premio: Un objeto de arte. Cien cuartillas como máximo.
El cartel anunciador del Congreso será publicado tan pronto como los señores que han ofrecido temas y premios los remitan á la comisión organizadora del citado Congreso.
Sellos
Va poniéndose en moda fijar en todas las cartas los sellos especiales de la Exposición y por eso la demanda es tan crecida, que está casi agotada la primera edición de 500.000 sellos. En su vista, el Comité ejecutivo ha dispuesto se haga una tirada, que en breve se pondrá á la venta.
Concurso lírico
La reina doña Victoria y los infantes doña Isabel y doña María Teresa han ofrecido artísticas copas para dicho concurso.
El ingeniero director de las obras del puerto, D. Fausto Elío, ha estado hoy en el local de la Exposición, tomando antecedentes sobre el terreno para ultimar el proyecto del pequeño puerto, reproducción fiel del que se está construyendo, cuando esté completamente terminado.
El referido proyecto está muy adelantado y llamará ciertamente la atención de los visitantes.
Congreso Nacional de Contadores, Peritos y Profesores Mercantiles
Con extraordinaria concurrencia se verificó ayer la reunión magna para nombrar la comisión ejecutiva de este Congreso, que á juzgar por el entusiasmo que se nota entre sus organizadores, unido á la simpatía con que ha sido acogida la idea por la clase, promete ser uno de los más concurridos y de más prácticos resultados, ya que entre los temas que propone la comisión figuran algunos de verdadero interés nacional para el Comercio y la Industria en general.
Por aclamación fué elegida la siguiente comisión ejecutiva:
Presidente, D. Evaristo Crespo Azorin vicepresidente, D. José Busquets Gorina y D. Luis Gil Sumbielar; secretarios, D. Vicente Burguet Ferrer, D. Carlos Genis Prades, D. José María Fernández Silla y don Luis Herrero; tesoroero, D. Fernando López; contador, D. Modesto Talens; vocales: D. Salvador Pascual Boldán, D. Francisco Juan Soriano, D. Aurelio González y don Carlos Sambeat.

Lo de los griegos
Ayer marchó al extranjero en busca de las dos joyas artísticas de que nos ocupamos el sábado, el propietario de las mismas. ¡Quiera Dios que las recupere!
Tuvo el gusto de leer toda la correspondencia cruzada entre el vendedor y el caballero extranjero, y nos convenimos que el primero fué víctima de un exceso de candidez, en cierto modo justificable por las altas personalidades que le recomendaron, desde Madrid, al *civo* de referencia.
Las cartas acusan en su autor un individuo de poca cultura; su redacción es pésima, y de su fondo se destaca un espíritu aventurero, con vistas á la grandeza y á la exhibición.
Se habla en ellas de fantásticas Ordenes de Caballeros de Santiago y otras, grandes cruces, uniformes, etc., etc.
La asamblea suprema de La Cruz Roja recomendaba al caballero como uno de sus más entusiastas miembros, y esto fué motivo suficiente para que el propietario de los cuadros se otorgara todo su apoyo.
El Comité ejecutivo de la Exposición Regional ha procedido con mayor cautela antes de otorgarle el solar de 60 metros de fachada que había pedido para una *ideal* Academia francesa: quiso saber dónde estaba esa Academia; quiénes la formaban y qué intervención había de tener el Gobierno de Francia, y sobre todo que la petición se formulase por conducto del señor consúl, á lo que contestó el interpelado que la Academia era particular y legal y que por ahora no interpondría el señor consúl, para reservarle una presidencia de honor.
Y como las noticias que por otros conductos había recibido el Comité eran poco halagüeñas, y se convenció bien pronto de

que la Academia, la Orden de los caballeros de Santiago, y las otras, no era todo más que una sola persona, no hizo caso alguno de la petición.
Los dos cuadros que le remitió nuestro paisano, dice que primero los expuso en su domicilio, entre *doscientos* diplomas de otras tantas condecoraciones con que los gobiernos de los distintos países del mundo han premiado sus méritos, y junto á su retrato, de tamaño natural, vistiendo el uniforme de la cruz roja de España.
Añade que los aseguró contra incendios por 50.000 francos (aunque en otra carta dice que por 5.000). Luego remite un sueldo de un periódico (puesto indudablemente por él mismo), en el que dice que los ha adquirido el Museo de Londres por 100.000 francos y se muestra indignado en su carta, porque entiende que el sueldo de referencia es obra de algún negociante que se propone sacar mucho más dinero.
Por último, para venderlos con mejor provecho, los llevó al gran salón de los caballeros de la Orden de Santiago, frecuentado por las gentes más ricas del mundo, donde *yacen* esperando la llegada de su propietario, que, como decimos, marchó ayer en su busca.
Estas cosas sólo ocurren en nuestro país: mientras á los españoles honrados se les niega toda protección, se otorga la más amplia confianza á cuantos tinos vienen del extranjero, chapurreando el español ó no habiéndolo de ninguna manera.

Noticias militares
Parece cosa resuelta el poner insignias en las gorras de plato.
Las de los segundos tenientes llevarán un cordón de *soulachs*, dos las de los primeros tenientes y tres las de los capitanes.
Las de los jefes llevarán una troncilla la de los comandantes, dos las de los tenientes coroneles y tres las de los coroneles.
El 12 del corriente pasará á la sección de reserva, por cumplir la edad reglamentaria, el general de brigada Sr. Sanz Trigueros.
La vacante corresponde al arma de Infantería, en el turno de proporcionalidad.
Se ha concedido el pase al cuerpo de Seguridad al capitán D. Manuel Peña.
Se ha dispuesto que se almacenen por separado las distintas clases de pólvora.
Han sido aprobados los proyectos de reparación del cuartel de San Francisco, de Castellón, y del de Ingenieros, de Valencia.
Ha sido nombrado comisario de Guerra de la provincia de Teruel, el comisario de Guerra de segunda clase D. Félix González Barahona.
Ha sido destinado, en sustitución de excedente á esta región, el subinspector médico de segunda D. José Preciosa López.
Se saca á concurso entre capitanes de Artillería una vacante de profesor que existe en la Academia, correspondiente á las clases de Física, Topografía, Geodesia é idioma francés.
Ha sido autorizado el regimiento de Sevilla para el ensayo de la sandalia en sustitución de la alpargata.
Mañana se dictará la orden sobre la próxima festividad de los Santos Reyes.
El teniente coronel de Ingenieros don Juan Fernández Shaw ha solicitado el retiro.
Los individuos que hayan pertenecido á la brigada de tropas de Sanidad militar, cuyos nombres se expresan á continuación, se servirán presentarse en la oficina del médico 1.º capitán de la 3.ª compañía de dicha brigada, sito en el Hospital militar de esta plaza, con objeto de entregarles la licencia absoluta, debiendo llevar consigo el pase de situación que obra en poder de los interesados:
José Bosca Blas, Manuel Conesa, Peralajo, Salvador Carboneros Dalman, Daniel Doménech Caruana, Fernando Alemany Alemany, Vicente Roselló Luesma, Antonio Ortelá Píris é Ignacio Fernández Pastor.

En la casa de Misericordia
Es este Asilo provincial el que más se acerca indudablemente al ideal de esta clase de establecimientos.
Allí la reglamentación rigorista no absorbe por completo la personalidad de los albergados para convertirlos en entes abstractos representados por un número. El milagro se debe al dignísimo director don Juan Izquierdo, á su ternura para con los asilados que adoran en él. Mejoras en el establecimiento se han introducido numerosas. Unas tienden al mejoramiento de la salud del cuerpo de los albergados; otras á la salud del alma, y en resumen, es un Asilo éste que responde dignamente al sublime concepto de la caridad cristiana.
Decimos esto á propósito de la visita que ayer tarde hicimos á la casa de la Misericordia, galantemente invitados por el señor Izquierdo, quien nos sirvió de guía en tan grata tarea, juntamente con el ilustrado capellán de la casa Sr. Calabuig.
La casa de Misericordia se ha transformado en muy pocos años, siendo hoy uno de los mejores asilos de España y aún del extranjero.
Este año, como en el anterior, habrá para los asilados de uno y otro sexo y para los niños y para los ancianos sus respectivos *árbol de Noél*.
En el espacioso y limpiísimo claustro hay doce nisperos, de cuyas ramas penden más de seis mil juguetes de todas clases, donados para que sean distribuidos entre los que en dicha casa se albergan. Uno de los indicados árboles está dedicado á los ancianos y allí se vé multitud de tabaco, libros de papel de fumar y fósforos.
Hoy se ha permitido la entrada al público para que vea la hermosa exposición de juguetes y mañana también se permitirá la entrada, distribuyéndose los donativos pasado mañana, día de Reyes, á las nueve. Es este un acto tierno y conmovedor que regocija el alma al ver á los pobrecitos desheredados de la fortuna alegres y gozosos en posesión de lo que para ellos constituye en aquel instante dicha inefable: don del cielo, inspirado por lo más sublime de las virtudes; por la caridad.
Nosotros felicitamos una vez más al querido amigo D. Juan Izquierdo por la obra meritoria que está realizando en el Asilo de su dignísima dirección.
Todos los valencianos deben desfilar por la casa de la Misericordia para convencerse de que es merecedor este Asilo de todo género de protecciones.

Socio capitalista

Se desea con capital importante, para negocio puesto en marcha y explotación de un procedimiento químico de grandes rendimientos. Toda clase de garantías.—Informar: Liria, 5, principal, de seis a ocho de la noche.

Noticias locales

Hoy hemos tenido un tiempo variable, pues ha comenzado el día con nubes y viento del Oeste, y después hemos tenido un espléndido día de sol. La temperatura fué en la madrugada de 4º y 2º al reflector, a las nueve de 7º y a las tres de la tarde de 10º, habiendo llegado la máxima al sol a 33º. La presión barométrica es de 775 mm. nada menos, y la humedad relativa de 77%.

El Gobernador accidental, D. Angel del Palacio, continuará en el desempeño del cargo hasta que venga su sucesor D. Serafin Cano, que parece será dentro de dos ó tres días.

Después quedará en su domicilio hasta fin de mes, para restablecer su quebrantada salud, y antes del mes próximo marchará á Zaragoza á encargarse de la secretaría de aquel gobierno.

La Junta de defensa de Gandía, acompañada del diputado á Cortes Sr. Calabuig y de los provinciales del distrito señor marqués de Colomina, Gomis y Llopis, han visitado esta mañana al señor presidente de la Diputación, cambiando impresiones sobre el proyectado ferrocarril de Valencia-Alicante.

Parece que se ha llegado á un acuerdo, que unánimemente ha sido aceptado y será defendido en el gran mitin que en dicha ciudad se celebrará el próximo domingo.

Como verán los lectores en la sección teatral, entre los nombramientos de senadores vitalicios que el sábado firmó el rey figura el de nuestro muy querido amigo el exministro demócrata D. Amalio Gimeno Cabañas, al que de todas veras felicitamos. Ahora quedará vacante la senaduría de esta Universidad y se habrá de proceder á nueva elección.

En el Seminario Conciliar Central se efectuó ayer tarde, según teníamos anunciado, el ensayo poético-lírico dedicado por los alumnos de este centro al digno señor Arzobispo de esta diócesis.

El acto se verificó en el salón de estudios, que estaba convenientemente adornado. Presidió el señor Arzobispo, y en el estrado estaban los señores Obispo de Loryna, deán, chantre, tesorero y magistrado de la Metropolitana Basílica, rector Sr. Doménech, secretario de cámara y gobierno del Arzobispado, senador Sr. Cepeda, comisiones de los PP. franciscanos, carmelitas, capuchinos, director del Colegio de Vocaciones de San José y otros distinguidos señores.

Todos cuantos tomaron parte en tan amena sesión merecieron repetidos aplausos de la selecta concurrencia.

El alcalde de Villar de Cañas ha comunicado al Sr. Maestre que hoy se celebra en aquella población una reunión de vecinos de los pueblos limítrofes para concretar los ofrecimientos de terrenos y jornales para la construcción del ferrocarril directo de Valencia á Madrid.

La Asociación Valenciana de Caridad celebró ayer tarde un acto hermosamente conmovedor: el reparto de las ropas que el siempre caritativo comercio de Valencia había donado con destino á los necesitados.

El salón de Juntas de la Asociación fué convertido en bazar, donde se expusieron las ropas confeccionadas y los cortes de tela, y á las cuatro empezó el reparto, al que asistieron bellas y distinguidas señoras y muchos señores vocales de la Junta central de aquella institución, entre ellos los Sres. Sanchis Bergón, director; López Sancho, García Albán, Sanz, Mustieles, Brugada, López Montes y Cortina.

El vocal de la Asociación Sr. Parra, iniciador de aquella fiesta de amor al prójimo, y cuantos á ella han contribuido, pueden estar altamente satisfechos de su resultado, y á las bendiciones de los socorridos unan nuestra sincera felicitación.

Bonitas joyas y objetos de platería. Joyería de moda en piso, San Vicente, 43, frente Horno de la Pelota.

Con arreglo á los nuevos estatutos recientemente aprobados, ha quedado constituida la junta de gobierno de la cofradía de Nuestra Señora de la Seo y Hospital de sacerdotes pobres, en la forma siguiente: Prior, Dr. D. Juan Garrido, canónigo magistral; capellán mayor, Dr. D. Juan Bautista Aguilar; archivero, Sr. D. Florencio Chapa, presbítero; vocales: señores doctor D. Manuel Iruirri, presbítero; D. Joaquín Martínez de Salazar, presbítero, y D. Vicente Castillo y Crespi de Valladaura; abogados: Sres. D. Vicente Martínez de Marcella y D. Pablo Meléndez; notario, D. Vicente Sancho-Tello Burguete.

Mañana, víspera de la festividad de los Reyes, hará un reparto de aguinaldos entre sus socios obreros el Círculo de la Liga Católica de los distritos de la Universidad y Teatro, para lo cual la junta del Círculo y personas caritativas de ambos distritos han ofrecido aves, ropas de abrigo, juguetes y cantidades en metálico. También el Círculo de la Liga del distrito de la Vega (camino del Grao) hará también un reparto entre sus socios de algunos donativos y sorteará un hermoso pavo.

Para balcones y accesorios para construcciones de obras á precios baratísimos, en la Balustrada Valenciana. Fundición y cerrajería, Burjasot, 10 y 12. Especialidad en pararrayos, instalados completamente aislados del edificio y comprobados.

Se convoca á todos los señores socios de la comisión provincial de La Cruz Roja de esta capital á una junta general extraordinaria que se celebrará mañana, á las seis y media de la tarde, en la casa social plaza San Julián, núm. 3, al fin de tratar de arbitrar recursos para las infortunadas víctimas de los terremotos de Calabria.

Dicen de Madrid que el coronel de Ingenieros Sr. Vives y el distinguido capitán del cuerpo Sr. Kindelan han sido comisionados para trasladarse á Francia y Alemania con objeto de estudiar los últimos adelantos de la navegación aérea.

El Rector de esta Universidad, Dr. Machi, ha firmado hoy 17 nombramientos de maestras en propiedad, expedidos á favor de las opositoras que obtuvieron plaza en las últimas oposiciones á escuelas elementales de niñas, cuyos nombres publicamos cuando les fué otorgado número y eligieron plaza.

PHILODERMINE.—Cura la calvicie, evita la caída del cabello, 3 ptas. Perfumería Royal, Abadía San Martín, 6.

Esta tarde, á la una menos cuarto, ha dejado de existir la señora doña Natalia Bernell Falco, viuda de D. Emilio Pascual.

Penosa impresión ha causado en nuestra ciudad tan lamentable desgracia, por las incontables amistades á que la finada se hizo acreedora por sus propios merecimientos.

A los 65 años de edad, y rodeada de una familia á la que tanto amó, ha fallecido la bondadosa señora, confortada su alma por los auxilios espirituales y consolada por las pruebas de cariño de sus amantes hijos.

A éstos, y á cuantos lloran la ausencia eterna de la que fué viuda de Pascual, enviamos la expresión de nuestro sincero pésame.

De otra nueva desgracia hemos de ocuparnos: el fallecimiento de la señora doña Isabel Domingo Carlos de Gámez.

Por su bondad infinita y generosos sentimientos supo captarse la finada el amor de los suyos, la cariñosa amistad de los que con la suya se honraron.

El inconsolable viudo D. Emilio Gámez y su distinguida familia han recibido innegables pruebas del dolor que su desgracia ha causado; á ellas una nuestro pésame más sentido, junto con los votos que por su cristiana resignación hacemos.

Los párrocos del Pilar y San Sebastián han tenido la inmensa satisfacción de ver terminados los nuevos campanarios de sus iglesias.

Grandes sacrificios les ha costado tales obras, dado lo pobres que ambas feligresías, pero las personas caritativas lo tendrán en cuenta seguramente y contribuirán sin duda á los gastos aun no satisfechos.

También en la parroquia de San Agustín se emprendrán pronto las obras de la nueva torre, aprovechándose los fundamentos y lo ya edificado del antiguo campanario de los religiosos agustinos.

La Gaceta ha publicado una real orden del ministerio de Instrucción pública, concediendo por equidad, pues no se han cumplido los compromisos contraídos dentro de los plazos, si bien han realizado obras, imponiéndose sacrificios dignos de ser tenidos en cuenta, subvenciones de 2.815'45 y 2.797'44 pesetas, respectivamente, á los ayuntamientos de Macastre y Segorbe, como ayuda para la construcción de edificios destinados á escuelas públicas de enseñanza primaria.

En el Instituto general y técnico se verificarán exámenes de grado de Bachiller en el presente mes. Los aspirantes podrán solicitarlos hasta el día 10, en las horas de once á doce y cumpliendo los requisitos que en el anuncio se detallan.

Ha sido destinado á la Jefatura de Obras públicas de Teruel nuestro querido amigo el ilustrado ingeniero D. José Gimeno Lalsala, y para cubrir la vacante que éste deja en Valencia, ha sido nombrado D. Enrique Tamarit Moore, que presta sus servicios en la división Hidrológica del Ebro, en Zaragoza.

El día 7 del actual, á las once de la mañana y en el Sindicato de Licoristas, establecido en la calle de Don Juan de Austria, núm. 7, bajo, tendrá lugar una reunión de fabricantes de alcohol vinoso, sean ó no socios, para tratar del nuevo reglamento de alcoholes, publicado el 12 del próximo pasado diciembre, por creer que es imposible su cumplimiento sin perjudicar sus intereses, y al mismo tiempo de seguir en estrecha unión como hasta hoy.

El Cuento del Dumenche, que ha entrado en el segundo año de su publicación, presenta el número de esta semana con algunas reformas, que hacen su presentación sumamente artística y elegante.

En dicho número publica una interesante novellita del escritor gineense D. José Chova, titulada *Amors contrariats*, con bonitos dibujos del joven artista Arturo Ballester. El mejor elogio que puede hacerse de dicho número es el decir que la edición ha quedado ya agotada.

La victoria en el tiro de pichón de la sociedad de este nombre fué ayer tarde para D. Fernando Trénor, que ganó la copa de plata. En tres *Soothings* que se tiraron después triunfaron D. J. J. Sister y D. E. López, y por la tarde se disputaron la segunda copa de plata, venciendo el Sr. Mazaredo, partiéndose la *puñe* los Sres. Trénor y Llagaria. Por último se jugó la reglamentaria á 30 metros y seis pichones y dos cerros, siendo los vencedores los Sres. Martínez, Llagaria y Pallarés.

La Sociedad La Peña Valenciana celebrará su primer baile en el teatro de la Princesa mañana por la noche, de una á cuatro de la madrugada.

El personal de Fiscalía de esta Audiencia celebró ayer la entrada del año 1909 con un fraternal banquete, que se celebró á medio día en el restaurant Miramar.

Al acto, que resultó en extremo fraternal, asistieron el teniente fiscal Sr. Moreno, los abogados fiscales Sres. D. Crisanto Posadas y González Rothows, y los sustitutos señores García Marín, Robert, García Torres, Arrate, Muñoz Barrachina, Aparici y González.

Los asistentes regresaron altamente satisfechos de la fiesta.

El señor Arzobispo de esta archidiócesis ha nombrado coadjutores: de la parroquial iglesia de los Santos Juanes, á D. Antonio Peláez; de la de San Agustín, á D. Vicente Riera, y de la del Salvador, á D. Rogelio Chillida.

Hoy han fundeado en este puerto los siguientes vapores: *El Martos*, procedente de Huelva; el *Sardina*, de Vigo; *Mattias Quirola*, de Génova; y escalas: *Speise*, de Londres; *Vicente Salinas*, de Alicante; *Lisette*, de Denia, y *Canalejas*, de Barcelona. Este ha conducido 125 pasajeros.

En la Biblioteca popular que tiene establecida este Ayuntamiento en la Casa del Pueblo, Graia, 88, se han servido desde 1º de enero á 31 de diciembre del año 1908, que acaba de finir, 22 730 libros.

Se han leído: 7.244 Novelas.—1.774 Diccionarios.—1.344 Historias.—701 Ciencias y Astronomía.—608 Artes y Monumentos.—170 Legislación.—46 Construcciones é Ingeniería.—379 Química y Física.—1.362 Instrucción pública.—135 Agricultura y Horticultura.—224 Obras varias.—73 Mineralogía.—93 Medicina y Cirugía.—4.391 Literatura en general.—311 Biblioteca selecta.—33 Oficios.—232 Socialismo y Anarquismo.—817 Industrias lucrativas.—38 Fotografía y fotogramado.—471 Manuales Escritos.—60 Obras referentes á Ultramar.—548 Colección Diamante.—183 Electricidad.—42 Estudios literarios.—1.993 Episodios Nacionales.

Pelayo.—Mañana Mendoza y otro de Torrente, contra Nel y Font. 15 céntimos.

Han sido confirmados en sus cargos, con aumento de mil pesetas en el haber, el director de Sanidad marítima de este puerto D. Ricardo Martínez Barcia, el intérprete jurado del mismo D. Francisco La Roda y el director de Sanidad de Gandía D. Antonio Muñoz. Nuestra enhorabuena.

No hay mejor calmante en los catarros de los órganos respiratorios que el nuevo preparado de mentol *Bombones de Corifina Bayer*.

Un telegrama recibido de Madrid esta madrugada anuncia la publicación en la Gaceta de una circular del ministro de la Gobernación disponiendo que se prohíba en absoluto la reventa de billetes de espectáculos públicos de todas clases y que se obligue á los empresarios á habilitar las expendedorías necesarias para el rápido despacho de localidades sin que el público tenga que sufrir las aglomeraciones de gente ni otra clase de molestias. En las expendedorías supletorias no se podrá recargar á los billetes más del 15 por 100 de su precio, y esto servirá para los gastos que ocasione á la empresa la creación de esas expendedorías.

Las infracciones serán castigadas con 125 pesetas de multa la primera, 250 la segunda y 500 por doble reincidencia, llegándose también en el castigo hasta la supresión del espectáculo si las infracciones se cometieran con complicidad con la empresa. Además, cuando esto ocurra, se llevará á la empresa á los tribunales de justicia por desobediencia.

D. Enrique Castell, por delegación del Gobernador civil, presidió ayer mañana la junta general de diputados de la real Acequia del Júcar. Asistió concurso numeroso, y sólo uno censó su asistencia. Fueron discutidos los siguientes extremos:

Edicto de convocatoria.—Dictamen de actas.—Idem de las protestas presentadas contra las juntas generales celebradas en Almusafes y Silla.—Dictamen de las actas de 1907.—Idem de las de 1908.—Extracto de las actas de la Junta de gobierno.—Proyecto de obras para 1909.—Presupuesto.—Nueva clasificación de molinos.—Elección de Junta de gobierno, síndico y sub-síndico.

La Junta de gobierno quedó constituida en la forma siguiente: Presidente, D. Enrique Castell; vicepresidente, D. José María Planells; apoderado, D. Francisco Montalvá; suplente, D. Joaquín Villalba; vocal, D. José A. Berruete; suplente, D. José Gómez Aguir; síndico, D. José Martínez Soba; y sub-síndico, D. Ignacio Hernández.

Gradúese V. la vista en casa Crumiére. Lentes desde una peseta.

El planteamiento de los nuevos presupuestos ha dado motivo á grandes reformas en el personal de Gobernación, y que han alcanzado también á Valencia, cuyo Gobierno civil aumenta de categoría; en su consecuencia, el sueldo del Gobernador ascenderá á 22.500 pesetas anuales y el del secretario á 6.500.

En cuanto al personal, he aquí su movimiento, según reales órdenes llegadas ayer:

Secretaría.—Han sido destinados á Valencia D. Francisco I. Palacios, oficial 2º, y D. Pedro Villaverde Asensio, que asciende á oficial 3º, procede de Cuenca, donde era oficial 4º.

Vigilancia.—Los inspectores D. Celedonio Albiach y D. Augusto Barinagas son ascendidos y trasladados, respectivamente, á Murcia; les sustituyen, ascendiendo, los agentes D. Pedro Carné Esteve, de Barcelona, y D. José Rodríguez Fuentes, de Ceuta.

Aspirantes de Valencia ascendidos y trasladados.—D. Francisco Fernández Cañadas y D. Rafael Moreno, á Barcelona; D. Jacinto Valis, D. Severiano Salvador Cabrera y D. Facundo Valiás, á Murcia.

Viene á Valencia el agente D. Joaquín Suárez, de Albacete. Los 19 vigilantes de 2ª de Valencia, son ascendidos, quedando unos en Valencia y otros destinados á Alicante, Murcia, Zaragoza, Alcoy y Almería.

Seguridad.—Se aumentan las gratificaciones de los jefes: la del capitán á 2.600 pesetas y las de los tenientes á 1.500; todas aparte del sueldo.

A los sargentos D. Ricardo Luca Estremera, D. Luis Giménez Mallo, D. Juan García Cerrajón y D. Higinio Torres Marsilla se les aumenta el sueldo hasta 1.500 pesetas, los tres primeros siguen en esta ciudad y el cuarto es trasladado á Valladolid.

A los cabos Mannel Carvajal, Clemente Torres, Antonio Nobis, Martín Vázquez y Emilio Sanz se les asciende á 1.375 pesetas el sueldo.

Ascienden á sargentos y son trasladados: Juan Rodríguez Roas, á Granada; Jacinto Hernández Ruiz, á Murcia; y Lorenzo Fernández Cantero, á Málaga.

También ascienden y son trasladados algunos guardias de 1ª y 2ª.

A los médicos.—Se vende todo el instrumental (la mayor parte nuevo), libros y muebles de un médico. Está encargado de la venta el Dr. Carcerá, en su clínica, calle Caballeros, 25, y Cocinas, 9.

Comunican de Madrid que entre las cartas reales de sucesión que firmó el sábado último el rey, figura la que concede el título de barón de Ruaya á nuestro distinguido amigo D. Pascual Frigola Carruana.

Por cesar en el negocio se liquidan, á precios muy reducidos, todas las existencias en el bazar «El Pasillo», de D. Andrés Goerlich. Gran surtido en servicios de cristal fino, juegos de café y juguetes. Se traspaasa el establecimiento.

El señor Gobernador ha dado órdenes terminantes á la Vigilancia y Seguridad para que persigan la reventa de billetes de espectáculos públicos, deteniendo y encerrando en la prevención á los que á tal industria se dediquen.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

En el consulado de Italia se celebró el sábado anterior por la noche una reunión de subditos italianos, al objeto de buscar los medios con que allegar socorros á los supervivientes de la catástrofe de Calabria.

Se nombró una comisión formada por el R. P. José Marmo, director del Colegio Salesiano; D. Nicolás Fàrvaro, D. Luis Parrinatti y D. Hector y D. Carlos Bogani, que se encargarán de cuantas gestiones crean convenientes, empuzándose por abrir una suscripción popular. Los donativos se recibirán en los comercios de los Sres. Parrinetti, Paz, letra G, y Bogani, plaza de la Reina, 3 y 5.

Entre los reunidos se hizo una colecta, que dió por resultado reunir 425 pesetas. Nosotros esperamos que Valencia hará honor á sus generosos sentimientos en bien de los perjudicados por la horrible hecatombe.

En la parroquial iglesia de Benimaclet celebró ayer su primera misa D. Vicente Monserrat, hijo de dicho poblado, siendo apadrinado por los Sres. D. Peregrin Gimeno Mocholí, presbítero, y doña Encarnación Buixó Fortollés. El P. Francisco Marín, franciscano, ocupó la Sagrada Cátedra, cogida capilla de un elocuente discurso, y esmaldada capilla de música interpretó una misa del maestro Giner y el *Te-Deum* de Amorós.

Mañana se reunirá la Junta provincial del Censo electoral para la designación de colegios.

No hay mejor calmante en los catarros de los órganos respiratorios que el nuevo preparado de mentol *Bombones de Corifina Bayer*.

Aguas de Fuente Nueva de Verin

Bicarbonatado, fluorurado, sódicas litínicas. Exquisita agua de mesa, fuertemente alcalina. Sin rival para las afecciones del aparato urinario, artrismo, hígado, bazo, etc. Fídase en farmacias y droguerías. Depósito, Euzata, 72, Valencia.

REYES CONFECCIONES DE PIEL para MUÑECAS en la Fca. de PELETERIA, Abadía de S. Martín, 2, 2º.

SEDERIA Y NOVEDADES DE LUIS AMADOR

San Vicente, 8, 10 y 12. Fin de Temporada. Durante el mes actual se venden en esta casa todos los géneros de novedad con descuento en sus precios corrientes, y los de temporadas anteriores como SALDOS á precios muy reducidos.

Oposiciones para Telégrafos el día 3 de Febrero próximo

Academia Vigil Repaso de todas las asignaturas Matriculas de 8 á 10.—Gloria, 4 principal

SOMATOSE. Estimula fuertemente el apetito. La hiperclorhidria ó acidez del estómago, úlcera del mismo, vómitos, aguas de boca, neurosis del estómago, neurastenia gástrica, se curan tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

El sábado, en el correo de Madrid, salieron el teniente coronel de la Guardia civil Sr. Pujalte, D. José Manteca y D. Rafael Robert.

Ayer vinieron en el correo de la corte el diputado provincial D. Alfredo Navarro, D. Juan Urrutia y D. Francisco de P. Alarcón.

En el de Barcelona llegó D. Enrique Carriñeu. En el correo de Madrid salió el coronel de la Guardia civil D. Federico de Arrate. En el rápido de Játiva han salido el Dr. Marco Celda, el escribano de Gandía D. Eduardo Renau y el letrado D. Jacinto Talens.

LAS BARRACAS, LLOP, 8 y 10. Recibidas nuevas remesas en bordados. Viajeros llegados anoche en el expreso de Barcelona dicen que al pasar por Tortosa pudieron observar que el Ebro ha experimentado una gran crecida, habiendo inundado las huertas bajas. Que no haya desgracias es menester.

JUGUETES.—Gran surtido en el establecimiento de Tomás Hernández, Paz, 6, frente al café de El Siglo.

LAS BARRACAS, LLOP, 8 y 10. Recibidas nuevas remesas en bordados. Subsistencia abarata.—Solo por unos días se venden despojos procedentes del Matadero general, á 40 céntimos kilo: manos de ternera, á 1 peseta; lenguas, á 2' 26; sesos, á 0' 75, en la calle del Trench, números 25 y 26. Como no es posible dure mucho tiempo, recomendamos á nuestros lectores que aprovechen estos días para comer despojos buenos y baratos.

Crónica religiosa

En San Agustín, mañana á las cinco de la tarde ejercicio del novenario en honor de Nuestra Señora del Consuelo y Correa, con exposición y sermón.

En el Pilar, á las siete y media de la mañana, y en Catalinas, á las cinco de la tarde ejercicio del novenario en honor del Niño Jesús.

En el convento de Belén, á las cuatro de la tarde ejercicio del novenario al Niño Jesús, con sermón, por un Padre Dominicó.

En Catalinas, á las cinco de la tarde ejercicio del novenario al Niño Dios, con sermón, por el P. Sempere, O. P.

En el Temple, á las ocho misa de Comunión y ejercicio en honor de San Antonio de Pádua, como primer martes de mes.

Tribunales

Fiscal municipal.—La Sala de Gobierno de esta Audiencia ha nombrado fiscal municipal de Villanueva del Grao al letrado D. José Ros Mareo.

Contrabando.—La sección primera ha dedicado el día de hoy á las causas instruidas por delito de contrabando, comparciendo ante la misma Francisco Adalberto Burguete, Salvador Alexandre Tattay y Dolores Cardona Almiré, acusados los tres de haber expendido cerillas de contrabando.

Las defensas han estado confiadas á don Julián Pareja, D. Juan Bort y D. Claudio Andrés.

Hurto.—En la Sala segunda se ha visto una causa sobre hurto, cuyo procesado Cavetano Ferré Petit, ha sido defendido por D. Leopoldo Castro.

Más hurtos.—Ante el tribunal de derecho de la sección tercera se han visto dos procesos por hurto, incoados contra Manuel Lázaro Cervera, Juan Bautista Moreno y José Pons, que han sido defendidos por D. Vicente Marzal y D. Jacinto Talens.

Círculo de Bellas Artes

El reparto de juguetes que el Círculo de Bellas Artes hace á los niños y niñas albergados en el Hospital, promete ser una fiesta por demás tierna y sentida. Es tal el número de juguetes recogidos, que se repartirán en lotes de varios para cada niño. La fiesta tendrá lugar el día 3 del corriente mes, á las diez de la mañana, en el Hospital provincial, y para ello se reunirán los niños de los socios del Círculo y de todos los donantes de juguetes en dicho día en el Círculo de Bellas Artes á las nueve de la mañana, para desde allí llevar al Hospital los obsequios.

Por la tarde se repartirán en el local de dicho Círculo los que corresponden á los de la Asociación, Protectora de los Niños. En la imposibilidad de poder invitar particularmente, quedan invitados todos los donantes, principalmente señoras y niños al reparto, tanto al Hospital, como al local del Círculo, por la tarde á las cuatro.

Movimiento de población

De anteyor á hoy. Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Francisco Brabo, María Brabo, Josefa Ochoa y Manuela Andrés. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Francisco Juan Gayote, de ocho meses; Josefa Vivó, de 22 años;

Luis Mollá, de 70; Francisco Mengot, de 21; Andrés Pardo, de 11; Concepción Peláez, de 21; Mariano Sánchez, de 53; Carmelo Gil, de 76; Amparo Sabater, de 5, y Joaquín Hernández, de 73. Distrito del Mercado.—Nacimientos: Josefa Vivó Mas, María Miquel Manrique, Josefa Crespo y Vicente Gil Molina. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: José García Huguet, de 4 años; Teresa Fayos, de 82; José Berenguer Guardiola, de 86; Román Juan, de 3; Juan López Morán, de 53; Amalia Mico, de 13, y Carmen Sanchis Noguera, de 13. Distrito de Serranos.—Nacimientos: María Domingo Alcañiz, Consuelo Dubón, Josefa Sanchis, Fernando Morera y Concepción Mari. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Enrique Peiró, de un año; Eufrasia Armero, de 3 días; Rosa Troncoso, de un año; Valero Andrés Giner, de 11, y Filomena Martínez, de 4 meses. Distrito del Mar.—Nacimientos: Enrique Nicolau Benjefes, Vicente Ruiz Moreno y Francisco Chafer Rivelles. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: María Ballester Berenguer, de 36 años; Joaquín Miguel Mengot, de 80; María Quiles, de 36, y Bartolomé Casanova, de 80 años. Total: Nacimientos, 16; matrimonios, ninguno, y defunciones, 24.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Teófilo, papa y mártir, y Santa Amelia. CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del convento de San José y Santa Teresa, se descubre á las 7:30 y se reserva á las 5:30. GOITE DE MAÑANA.—Nuestra señora de la Paciencia, en San José.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana en la Iglesia del Real Colegio de Corpus Christi (Patriarca), serán en sufragio del alma de EL SEÑOR Don Vicente Puchol Sarthou que falleció el 4 de enero de 1895 Su hijo, hijo político y nietos, ruegan á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Sección de espectáculos

Funciones para mañana. Teatro Principal.—Mr. Watry, Husionista. Los espectros (1ª vez), Grandes atracciones.—A las 8:30. Teatro Ruzafa.—Tarde á las 6. La alegro trompetería, La regadera (estreno)—Noche á las 9. La Balsa de aceite, ¡qué alma, redidid!—A las 11. La infanta de los bucles de oro. Teatro Apolo.—Tarde á las 6. Matinée-Moda. Las brisas, El arte de ser feo, con la banda de tambores y cornetas.—Noche á las 8:30. Bando del Retiro. El día de Reyes, La manzanita de oro.

SALÓN ESALVA.—Pi y Margal, 21.—Todos los días laborables sesión permanente de 4:30 de la tarde á 7:30 de la noche á los precios corrientes por sección sencilla.

Por la noche dos secciones á las 9 y á las 11. Selecto programa de cinematográfico.—Grandes atracciones en variedades.—Todas las semanas debuts. Puntualidad en la hora.

En el Real de la Feria. GRAN CIRCO ALBERGIA.—Funciones por sección nes, Tarde á las 3, á las 4:30 y á las 6, Noche á las 9 y á las diez y media.

PRECIOS POR CADA SECCIÓN, Sillas de pista con entr. á 0'60, Entrada general 0'30. CIRCO MODERNO.—Funciones por secciones, Tarde á las 3, á las 4:30 y á las 6, Noche á las 9 y á las diez y media.

PRECIOS POR CADA SECCIÓN, Entrada general 30 céntimos, Sillas con entrada 60 ídem.

Quintos de 1909

No hacer contratos de quintas con ninguna Sociedad ni empresa, sin enterarse de las verdaderas condiciones y sólidas garantías que ofrece el BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS Y CRÉDITO de Zaragoza, primera Sociedad anónima de esta clase en España, que ha ingresado por concepto de redenciones en las Cajas del Estado más de UN MILLON de pesetas, y tiene constituido con arreglo á la nueva legislación de Seguros el depósito máximo de 200.000 pesetas á disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, para responder de los contratos que se verifiquen.

Plase relación de redimidos y detalles á los directores para las provincias de VALENCIA, ALICANTE Y CASTELLÓN.

CASANOVA É HIJOS PAZ, 5, principal, VALENCIA

CINCO MIL Preciosas maquinas para coser. Desde 40 á 120 ptas. Ingeniosas maquinas para matitar, cortar, jugar y de recreo para los niños. El mejor regalo de NAVIDAD y REYES. La Fabril Valenciana. Comedias, 28 y 30, Ve, 3, frente á la Universidad.

MERLE liquidá la fuerza Juguetes para Reyes Magos Plaza Cajeros, 7

Rumatisimos, Dolores nerviosos Inoterapia, Penetración eléctrica de los músculos en los órganos enfermos. Electrocálambres inmediatos y persistentes. Drs. PORRES y GINER, Pascual y Gens, 10

La lim...
El Al...
El tiemp...
de serv...
cont...
de los q...
pondien...
ni en un...
Ha añ...
durante...
no se ha...
ra el pe...
econom...
destina...
de la ci...
Adqui...
Ante...
mañana...
ción de...
los Carv...
menez...
de setas...
Neces...
El Al...
vil encu...
la ocupa...
de May...
subasta...
Ha sid...
anuncio...
cial, de...
enprést...
Péram...
El Al...
lia para...
de Calal...
Un tele...
El Al...
sonema...
«Jime...
realizad...
Bellas A...
que con...
cia nues...
Sorolla...
«La ene...
El Al...
la taza...
de jeto...
lo en la...
yes orga...
do, para...
remotos...
El bar...
El día...
tendrá...
subasta...
la manz...
res, que...
y del Su...
metros...
palmas...
pesetas...
El dep...
licitación...
solar...
Las p...
Negocios...
cipal los...
y el día...
presenta...
en la té...
Museo...
El exp...
la secció...
nicipal...
Compr...<

Información municipal

La limpieza pública y las brigadas

El Alcalde ha manifestado que durante el tiempo que falta para que se haga cargo el servicio de la limpieza pública el nuevo contratista, no dará a ninguno de los que figuran en las brigadas correspondientes, como tampoco las aumentará ni en un solo peón.

Ha añadido que está satisfecho de que durante el tiempo que ejerce la Alcaldía no se haya hecho transigencia alguna para el personal de las brigadas municipales, para el pago de 19.000 pesetas, que han sido abonadas a la recomposición de las calles de la ciudad.

Adquisición

Ante el notario Sr. Roch ha firmado esta mañana el Alcalde la escritura de adquisición de la casa núm. 36 de la calle de Carlos Carver, propiedad de doña Teresa Jiménez del Río, por la cantidad de 3.605 pesetas.

Necesidad de la ocupación

El Alcalde ha oficiado al Gobernador civil encareciéndole declare la necesidad de la ocupación de la casa núm. 107 de la calle Mayor de Nazaret.

Subasta

Ha sido remitido al Gobernador civil el anuncio para la inserción en el Boletín oficial, de la subasta de 2.000 obligaciones del empréstito del Ensanche (serie 2.ª).

Pésame

El Alcalde ha visitado al cónsul de Italia para darle el pésame por la catástrofe de Calabria.

Un telefonema

El Alcalde ha recibido el siguiente telefonema: «Inmensa satisfacción será para todos ver realizado tan hermoso proyecto (palacio de Bellas Artes) y éxito glorioso para todo el que contribuya, porque con ello se beneficia nuestra querida Valencia. Le abrazan, Sorolla-Benllíria».

La cuestión

El Alcalde ha dispuesto que se deseeque la taza de la fuente de la Glorieta con objeto de que el público deposite allí su voto en la cuestión que para el día de Reyes organizan los dependientes de comercio, para socorrer a las víctimas de los terremotos de Calabria.

El barrio de Pescadores

El día 19 de los corrientes, a las doce, tendrá lugar en las Casas Consistoriales la subasta para la venta del solar núm. 7, de la manzana núm. 2 del barrio de Pescadores, cuyo solar recae a las calles de Lauria y del Sur y mide una superficie de 351'41 metros cuadrados, equivalentes a 6.818'98 palmos cuadrados, por el precio de 87.852'50 pesetas.

El depósito para poder tomar parte en la licitación es el 5 por 100 del valor fijado al solar.

Las proposiciones se presentarán en el Negociado Central de la Secretaría municipal los días laborables, de nueve a trece y el día anterior al de la licitación podrán presentarse también durante dichas horas en la tenencia alcaldía del distrito del Museo.

El expediente se halla de manifiesto en la sección de Fomento de la Secretaría municipal.

Compromisarios

En cumplimiento de lo prevenido en el art. 26 de la ley de 8 de febrero de 1877, ha quedado espuesta al público en el sitio de costumbre de las Casas Consistoriales, la lista de electores de compromisarios para senadores.

Las reclamaciones sobre dicha lista se admitirán hasta el día 20 del corriente.

El padrón de habitantes

A los efectos prevenidos en el art. 20 de la ley municipal han quedado de manifiesto en el negociado de Estadística del Ayuntamiento las hojas declaratorias de la rectificación del padrón de habitantes de esta ciudad, verificada en el mes de diciembre último.

Las reclamaciones sobre dicha rectificación se admitirán hasta el 15 del actual.

Los pósitos

A los efectos prevenidos en la legislación de pósitos han quedado expuestas al público en la Secretaría del Ayuntamiento de esta capital y negociado correspondiente, por término de quince días, las cuentas de ordenación y de caudales de la administración del Pósito de la misma relativos al pasado año 1908, las que durante dicho plazo podrán ser examinadas y aducir las reclamaciones que se estimen pertinentes.

Pesas y medidas

El Alcalde ha publicado un bando, haciendo saber que desde hoy al 15 de febrero próximo se procederá a la contrastación anual de las pesas y medidas y aparatos de pesar de la segunda demarcación.

Acta notarial

El notario de este ilustre Colegio señor Valiente, requerido por el Alcalde, se ha personado esta tarde a las cuatro y media en las Casas Consistoriales y ha levantado la correspondiente acta de una información de testigos, relacionada con el pleito que el Sr. Pardo sostiene con el Ayuntamiento.

La sesión de esta tarde

Ha comenzado a las cuatro y media de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Maestre. Vuelven a comisión el dictamen sobre el derribo de un edificio construido en la playa de Nazaret por D. Vicente Zaragoza.

Sin debate se aprueban dictámenes de las comisiones de Hacienda, Mercados y Policía urbana.

Se acuerda eximir de arbitrios a la Diputación provincial para las obras realizadas en la casa hospicio de Nuestra Señora de la Misericordia, como condona y sin que sirva de precedente.

Se conceden varias licencias para edificar. Vuelven a comisión varios dictámenes sobre imposición de multas al contratista de la limpieza pública.

A la hora de entrar en máquina el presente número, continúa la sesión.

Sucesos

Caidas.—El día de ayer fué pródigo en esta clase de accidentes. He aquí los registrados: Ramón Martí Bori, de 15 años, que fué curado en la casa de Socorro de Ruzafa; José Pagés Bayona, de 56, asistido en el dispensario del Puerto, padecía herida contusa en la región frontal izquierda; el niño de 10 años Salvador Tarazona, que cayó de un *tiro-vivo* en la feria, causando contusiones en todo el cuerpo y extensas heridas en la cabeza; le asistieron en la Glorieta, Fernando Bernat y Juan Vargas, heridos en un pie; José Ferris Alcón, en la pierna izquierda; los tres fueron curados en la Glorieta también. Finalmente hubo otras dos caídas, y éstas graves, por desgracia: la anciana de 76 años Cecilia Canet Ferrer cayó a la puerta de la iglesia de San Agustín y se causó varias heridas en la cabeza; el guardia municipal núm. 89 acompañado a la herida en una tartana al Hospital, donde calificaron las lesiones de graves; y Crispina Salas Sinestral, de 26 años, que rodó la escalera de su casa, calle de la Virgen de la Misericordia, 26, y resultó herida gravemente en la cabeza; conducida al Hospital, se le administraron los Sacramentos en vista de su gravedad.

De estos dos últimos accidentes se dió cuenta al juzgado de guardia, que instruyó las diligencias del caso.

Goipes.—Salvador Morera Esteve, de 13 años, se lesionó el brazo izquierdo; fué atendido en la casa de Socorro de Ruzafa; Juan Vicent Bonasat, de 26 años, y Cristóbal las manos; les prestaron asistencia en la casa de Socorro del Puerto.

Atraco.—Ayer, en la plaza de San Andrés, salieron al encuentro de un transeúnte de algemiras de peso los bolsillos, pero el atraco no tiró de revolver y los dos atracadores tiraron de piernas.

Robo.—En la casa núm. 34 de la Travesía del Ruiseñor, hay un corral, que fué visitado ayer por los ladrones.

Como recuerdo de la visita se llevaron una cabra y algunas aves de corral.

Por insolente.—Los guardias de Seguridad números 132 y 131 pusieron ayer tarde a disposición de la autoridad gubernativa a Pascual Civera Hernández, de 38 años, que se insolentó contra los referidos guardias.

Es natural.—En el Hospital fué curado de una herida en la región occipital un individuo que a causa del alcohol sufrió una caída.

Armonías.—En la calle de Pizarro cuestionaron ayer tarde ruidosamente un hombre y dos mujeres, armando tal escándalo, que intervino el guardia municipal núm. 87, suponiendo que para exigirles licencia que les permitiera dar espectáculos al aire libre.

También en la calle del Pintor Sorolla tiraron de diccionario privado un socio y una mujer, que fueron denunciados por el guardia de Seguridad núm. 35.

Un valiente.—A causa del dulce marco cayó anoche de un caballo en un *tiro-vivo* de la feria una joven que se presentó en la Glorieta para ser curada de una herida que se causó en la barbilla.

Hallazgo.—Martín Vázquez, no el torero, sino un cabo de Seguridad, se ha encontrado una sortija ayer en el teatro de la Princesa.

El dueño de la sortija pudiese recogerla de manos del jefe del cuerpo Sr. Iglesias.

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes multas:

A Luis Bргуete Carretero y Josefa Pérez 10 pesetas, por escándalo en la vía pública; Antonio Jorro, por faltas a la moral, 25; Pascual Sivera Hernández, por jazar a las chapas, 5; y Miguel Villanueva Alonso y José Fernández Gómez, 75, por actos inmorales.

Lo de Bolboite.—Hoy ha regresado de Bolboite el teniente coronel de la Guardia civil, dejando la población tranquila, y solucionado el conflicto por el arrendatario del impuesto de consumos, que ha acordado efectuar el cobro por reparto entre los vecinos, que es lo que éstos pretendían.

Los cuatro detenidos han sido puestos a disposición de la autoridad militar.

Pobre Valentín.—La Guardia civil de Pedrones ha detenido y puesto a disposición del juzgado de Requena a Valentín Navarro Salinas, que en el mes de marzo anterior robó dos carneros a un vecino de Cuenca.

Al ser detenido acababa de destruir una colmena, y se le encontró encima una escopeta, un hacha, una navaja y 25 lazos de alambre.

Amenazas.—Juan Martínez Valero, de 21 años, y Fernando Romero García, de 25, han sido detenidos por la benemérita de Utiel a causa de haber amenazado de muerte con una pistola y una daga a su convecino Benito Zafrilla Pérez.

Atropello.—En el Hospital ha sido curado e ingresado un anciano de 56 años, llamado Pedro Gómez Gómez, que en la calle del Arzobispo Mayorcal ha sido atropellado esta tarde por un carro de transportar cerveza de la fábrica «La Boheme».

Se le han apreciado magullamientos en diferentes partes del cuerpo, de pronóstico grave.

Marineros heridos.—En la casa de Socorro del Puerto fueron curados ayer tarde Cristine Vila Dardé, de 28 años, y Juan Vicent Bonasat, de 33; ambos presentaban extensas heridas y escoriaciones en las manos y muñecas, y sus tripulantes del jabeque español *San Miguel*, que acababa de fondear en la dársena.

El patrón dió cuenta a la Comandancia de Marina, de que a las pocas horas de partir de Soller (Mallorca), sufrió el *San Miguel* los efectos de un fortísimo temporal que les obligó a arrojar algún lastre.

En esta operación, que las olas y el viento hacían peligrosa, resultaron heridos los antes citados tripulantes.

Las heridas de éstos por llevar tres días sin curar, presentaban fuerte infección.

Atropellado por el tranvía.—En el camino del Grao, frente a la calle de Trafalgar, ha sido atropellada esta tarde por un tranvía eléctrico, Josefa Guillém Vicente, de 53 años de edad, que ha resultado con varias heridas contusas en la cara y contusiones en la espalda y rodilla derecha, cuyas lesiones son leves por fortuna.

Ha sido asistida en la casa de Socorro del Puerto y después trasladada a su domicilio.

Accidente del trabajo.—En la casa de Socorro del Puerto ha sido atendido hoy José María Ricós Boigues, de 22 años de edad, de una herida incisa en la mano izquierda, producida con un formón trabajando.

Accidente del trabajo.—De una casa en construcción de la calle del Quemadero ha caído un albañil de 38 años, llamado Manuel Pérez Hernández.

Conducido a la casa de Socorro de Serranos le ha sido curada una luxación del codo derecho y una herida contusa en la región ciliar izquierda.

Toros y toreros

Amor, cuernos y puñaladas.—El diestro sevillano Paico, que se encuentra en Caracas (Venezuela), ha sido víctima de una agresión: un desconocido le ha dado tres puñaladas en la espalda.

Se cree que este hecho guarda relación con otro: la fuga a América del exdiestro sevillano con la tiple Aparito Romo, y que no debió parecerle muy bien al marido de ella.

Corrida benéfica.—Prestigiosas personas se ocupan en Madrid en organizar una corrida de toros, cuyos productos se destinarán a socorrer a los damnificados por los terremotos de Calabria y Sicilia.

Los organizadores de la benéfica fiesta quieren que se celebre en el mes actual, y para ello cuentan ya con el generoso concurso de Fuentes, Minuto, Quinto, Alzabiego, Lagartijo y otros diestros no pertenecientes al *trust*.

Castellón.—El cartel de la corrida de la Magdalena está ultimado: seis toros de Anastasio Martín, para Bombita y Gallito.

Bueno: y si no se arregla el *tiro de toreros* y ganaderos, ¿cómo escapará para lo sucesivo, la empresa de Castellón?

La ganadería de Anastasio Martín no es del *trust* de ganaderos; Bomba y Gallo lo son del de matadores; de suerte que por partida doble queda aquella empresa excluida por el *trust* de ganaderos.

Bilbao, San Sebastián, Santander, Pamplona, Palencia, varias más de Guipúzcoa, Salamanca, Logroño, Santoña, otras del Norte y Centro de la Península y recibiendo adhesiones de las de Madrid, Valladolid y Burgos.

Presidente de la reunión lo fué el de la Diputación guipuzcoana, y en los discursos pronunciados se expusieron los perjuicios que a las empresas les irroga el conflicto actual.

Se acordó, después de dos horas de discusión, dirigir ruegos a ganaderos y diestros para que cese la anomalía, dando de plazo para contestar hasta el día 20. Caso de no recibirse contestaciones, se acordó excluir de contratos a diestros y ganaderías asociados.

Grán.—Novillos franceses de Desfont, bravos. Gabardito y Algareño, bien toreando y al simular la muerte. Blanquet, con los palos ovacionado. Morenito, bien.

En el Hospital fué curado de una herida en la región occipital un individuo que a causa del alcohol sufrió una caída.

Armonías.—En la calle de Pizarro cuestionaron ayer tarde ruidosamente un hombre y dos mujeres, armando tal escándalo, que intervino el guardia municipal núm. 87, suponiendo que para exigirles licencia que les permitiera dar espectáculos al aire libre.

También en la calle del Pintor Sorolla tiraron de diccionario privado un socio y una mujer, que fueron denunciados por el guardia de Seguridad núm. 35.

Un valiente.—A causa del dulce marco cayó anoche de un caballo en un *tiro-vivo* de la feria una joven que se presentó en la Glorieta para ser curada de una herida que se causó en la barbilla.

Hallazgo.—Martín Vázquez, no el torero, sino un cabo de Seguridad, se ha encontrado una sortija ayer en el teatro de la Princesa.

El dueño de la sortija pudiese recogerla de manos del jefe del cuerpo Sr. Iglesias.

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes multas:

A Luis Bргуete Carretero y Josefa Pérez 10 pesetas, por escándalo en la vía pública; Antonio Jorro, por faltas a la moral, 25; Pascual Sivera Hernández, por jazar a las chapas, 5; y Miguel Villanueva Alonso y José Fernández Gómez, 75, por actos inmorales.

Lo de Bolboite.—Hoy ha regresado de Bolboite el teniente coronel de la Guardia civil, dejando la población tranquila, y solucionado el conflicto por el arrendatario del impuesto de consumos, que ha acordado efectuar el cobro por reparto entre los vecinos, que es lo que éstos pretendían.

Los cuatro detenidos han sido puestos a disposición de la autoridad militar.

Pobre Valentín.—La Guardia civil de Pedrones ha detenido y puesto a disposición del juzgado de Requena a Valentín Navarro Salinas, que en el mes de marzo anterior robó dos carneros a un vecino de Cuenca.

Al ser detenido acababa de destruir una colmena, y se le encontró encima una escopeta, un hacha, una navaja y 25 lazos de alambre.

Amenazas.—Juan Martínez Valero, de 21 años, y Fernando Romero García, de 25, han sido detenidos por la benemérita de Utiel a causa de haber amenazado de muerte con una pistola y una daga a su convecino Benito Zafrilla Pérez.

Atropello.—En el Hospital ha sido curado e ingresado un anciano de 56 años, llamado Pedro Gómez Gómez, que en la calle del Arzobispo Mayorcal ha sido atropellado esta tarde por un carro de transportar cerveza de la fábrica «La Boheme».

Se le han apreciado magullamientos en diferentes partes del cuerpo, de pronóstico grave.

Marineros heridos.—En la casa de Socorro del Puerto fueron curados ayer tarde Cristine Vila Dardé, de 28 años, y Juan Vicent Bonasat, de 33; ambos presentaban extensas heridas y escoriaciones en las manos y muñecas, y sus tripulantes del jabeque español *San Miguel*, que acababa de fondear en la dársena.

El patrón dió cuenta a la Comandancia de Marina, de que a las pocas horas de partir de Soller (Mallorca), sufrió el *San Miguel* los efectos de un fortísimo temporal que les obligó a arrojar algún lastre.

En esta operación, que las olas y el viento hacían peligrosa, resultaron heridos los antes citados tripulantes.

Las heridas de éstos por llevar tres días sin curar, presentaban fuerte infección.

Atropellado por el tranvía.—En el camino del Grao, frente a la calle de Trafalgar, ha sido atropellada esta tarde por un tranvía eléctrico, Josefa Guillém Vicente, de 53 años de edad, que ha resultado con varias heridas contusas en la cara y contusiones en la espalda y rodilla derecha, cuyas lesiones son leves por fortuna.

Ha sido asistida en la casa de Socorro del Puerto y después trasladada a su domicilio.

Accidente del trabajo.—En la casa de Socorro del Puerto ha sido atendido hoy José María Ricós Boigues, de 22 años de edad, de una herida incisa en la mano izquierda, producida con un formón trabajando.

Accidente del trabajo.—De una casa en construcción de la calle del Quemadero ha caído un albañil de 38 años, llamado Manuel Pérez Hernández.

Conducido a la casa de Socorro de Serranos le ha sido curada una luxación del codo derecho y una herida contusa en la región ciliar izquierda.

Toros y toreros

Amor, cuernos y puñaladas.—El diestro sevillano Paico, que se encuentra en Caracas (Venezuela), ha sido víctima de una agresión: un desconocido le ha dado tres puñaladas en la espalda.

Se cree que este hecho guarda relación con otro: la fuga a América del exdiestro sevillano con la tiple Aparito Romo, y que no debió parecerle muy bien al marido de ella.

Corrida benéfica.—Prestigiosas personas se ocupan en Madrid en organizar una corrida de toros, cuyos productos se destinarán a socorrer a los damnificados por los terremotos de Calabria y Sicilia.

Los organizadores de la benéfica fiesta quieren que se celebre en el mes actual, y para ello cuentan ya con el generoso concurso de Fuentes, Minuto, Quinto, Alzabiego, Lagartijo y otros diestros no pertenecientes al *trust*.

Castellón.—El cartel de la corrida de la Magdalena está ultimado: seis toros de Anastasio Martín, para Bombita y Gallito.

Bueno: y si no se arregla el *tiro de toreros* y ganaderos, ¿cómo escapará para lo sucesivo, la empresa de Castellón?

La ganadería de Anastasio Martín no es del *trust* de ganaderos; Bomba y Gallo lo son del de matadores; de suerte que por partida doble queda aquella empresa excluida por el *trust* de ganaderos.

visión de vacantes de las senadurías vitalicias.

Creo que Manra debió hacer en circunstancias análogas igual que Sagasta, que dejó a los conservadores sin proveer un sinnúmero de senadurías a fin de darles elementos de Gobierno.

El liberal

Titula su artículo de fondo «Movilización general», y en él se ocupa, en primer término, del acuerdo de la Junta municipal republicana de Valencia de adherirse al bloque de las izquierdas.

Censura la actitud de los liberales y demócratas valencianos en las últimas elecciones, diciendo que falsearon la obra de sus respectivos jefes.

La emprende después con el discurso de Pablo Iglesias, afirmando que éste solo tiene limitada su autoridad a Madrid, pues los socialistas de Huelva, Vigo y otras poblaciones se han sumado al bloque de las izquierdas.

El País

Dedicó su artículo editorial al acuerdo del ayuntamiento de Tarragona, suprimiendo el impuesto de consumos y prometiendo estudiar los resultados de la medida.

Se extraña de que en los mítins bloquistas no se hable de la supresión de tan odioso impuesto, y pregunta si el partido liberal ha borrado de su programa la abolición del impuesto de consumos.

En otro artículo se ocupa *El País* de la provisión de las senadurías vitalicias vacantes, y dice:

«Manra ha repartido habilmente, pues los agraciados son personas gratas, pero no las felicitamos porque la actual constitución del Senado es atávica y contraria al sufragio».

Manra no ha olvidado al reformista cubano Amblard, ni a los catalanes como Colaso y Gil, Monegal y Bonet.

La prensa y la Universidad han tenido representación, pero esa representación pugna con la democracia.

El Banco de Castilla

Este establecimiento de crédito ha acordado elevar el dividendo de los beneficios de 1908 hasta el 6 por 100, que comenzará a pagarse el día 11 del corriente mes.

Los bizkaitarras

Bilbao.—Ha aparecido un nuevo semanario titulado *Bizkaitarra*, en sustitución del *Alberri* que ha desaparecido, en virtud de tres condenas por ataques a la patria.

Por este delito se incoaron durante el pasado año los siguientes procesos:

En Victoria, seis, siendo uno sentenciado condenatoriamente.

En San Sebastián, tres, que fueron condenas.

En Bilbao, 18 procesos, con 16 condenas y uno pendiente de recurso ante el Tribunal Supremo.

En la actualidad hay en las cárceles, presos, seis nacionalistas.

Los republicanos de Gijón

Gijón.—Se han reunido los republicanos para acordar qué actitud deben observar ante la formación del bloque de las izquierdas.

Los acuerdos que se tomaron fueron reservados, si bien se sabe que hubo diversidad de opiniones.

La actitud de los republicanos se fijará en el mítin que ha de celebrarse en Oviedo con carácter de provincial.

De Italia

Roma.—La reina Elena ha llegado enferma, sufriendo fiebre alta a causa de las fuertes emociones que experimentó durante su visita a Messina.

La reina guarda cama.

Se están haciendo las listas de los supervivientes de la horrible catástrofe.

Hasta ahora van inscritos 10.400 heridos italianos, 1.200 ingleses, 900 alemanes y 880 rusos.

Las autoridades de Messina han prohibido el desembarco de las personas que no justifiquen la necesidad de permanecer en la población.

Gracias a la organización que se ha dado a las fuerzas se ha conseguido reprimir el saqueo de las ruinas.

Ayer se notaron sacudidas sísmicas en Pellaza, que ocasionaron gran pánico.

Elecciones en Francia

Paris.—El resultado definitivo de las elecciones senatoriales en Francia es el siguiente:

Han sido reelegidos 19 republicanos de la izquierda, 19 radicales, 15 socialistas, 6 republicanos progresistas, y hasta 103 los restantes son senadores nuevos.

Los ministeriales han ganado 15 puestos.

En la plaza de Toros de Méjico lidióse ayer ganado de Piedrasnegras, que resultó bueno.

Gallito estuvo superior toreando y bien matando.

Bienvenida fué ovacionado toreando y banderilleando y estuvo superior en la suerte suprema, siendo sacado de la plaza a hombros.

Madrid 4, 15-15

A B C

Rectifica la calificación política otorgada por varios periódicos al Sr. Luca de Tena, afirmando que es liberal independiente.

«La independencia» añade—la demostró votando en contra de la ley de jurisdicciones».

El directo a Alicante

El diputado a Cortes Sr. Jorro Miranda ha convocado a todos los diputados provinciales, alcaldes y personas importantes del distrito de Villajoyosa a una reunión para el próximo miércoles, para esponderles el estado en que se encuentra el proyecto de ferrocarril directo de Valencia a Alicante.

El Sr. Jorro secundará el acuerdo que se adopte en la reunión.

Mañana marchará a Alicante el Sr. Jorro con dicho objeto.

El rey

S. M. se encuentra cazando en Riofrio. Componen su séquito 19 diplomáticos y 23 escopetas.

Regresarán esta noche a Palacio.

A Italia

Esta noche marchará a Italia el conde de Grove, delegado por S. M. para significar el pésame a Víctor Manuel por la hecatombe ocurrida en la nación italiana.

Lleva asimismo la misión de distribuir socorros entre los perjudicados por la hecatombe.

Probablemente irá a bordo del *Princesa de Asturias*.

Despachos

El rey ha recibido un despacho del presidente del Comité italiano en los Estados Unidos, expresando su agradecimiento a los dos millones de españoles, y especialmente al monarca, por la actitud de consuelo observada ante la catástrofe última.

El rey ha recibido el siguiente telegrama de los soberanos de Italia:

«Messina.—Palabras VV. MM. producido inmenso consuelo medio profunda tristeza que nos apena por última hecatombe. Agradecemos vivísimo interés habéis tomado prueba de solidaridad humana.»

La Cruz Roja

La Cruz Roja enviará ropas y personal sanitario con destino a las víctimas de los terremotos.

Además ha abierto suscripciones en todos los distritos, encabezándola el Sr. Polavieja.

Audiencia

Las reinas han recibido hoy en audiencia a los generales Sres. Polavieja y Weyler.

Madrid 4, 17-15

